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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Perros y gatos abandonados, el mayor problema de Michoacán en maltrato animal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/perros-y-gatos-abandonados-el-mayor-
problema-de-michoacan-en-maltrato-animal-9118654.html 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/137604-omision-lo-que-
mas-se-denuncia-en-investigacion-y-persecucion-del-delito-de-maltrato-animal.html 
https://lapaginanoticias.com.mx/sin-infraestructura-para-proteccion-animal-en-el-80-por-
ciento-de-municipios-de-michoacan-daniela-de-los-santos/ 
https://moreliactiva.com/municipios-sin-centro-de-control-animal-un-80-daniela-de-los-
santos/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscaran-aumentar-penas-por-maltrato-animal-a-4-
anos-mas-multas/ 
Debido a que el delito que más se denuncia en la entidad hacia los animales es el de la 
omisión de cuidados hacia perros y gatos, la diputada del PRI, Daniela de los Santos Torres, 
exhortó a los ciudadanos a ser conscientes y no comprar mascotas si no se harán 
responsables de ellos. De acuerdo con información de la Fiscalía General del Estado (FGE) 
en Morelia se han presentado en este año alrededor de 24 casos de maltrato y crueldad en 
contra de los animales. A nivel estado, se han contabilizado 33 denuncias en municipios 
como Zitácuaro, Huetamo y Lázaro Cárdenas. De los Santos Torres, agregó que los tipos 
de maltrato más frecuentes que se cometen en el estado hacia los animales, es la omisión 
de cuidados, el bestialismo, peleas de perros y cualquier tipo de maltrato animal. 
 
Generar conciencia y responsabilidad sobre la posesión de una mascota: Víctor 
Zurita 
https://lapaginanoticias.com.mx/generar-conciencia-y-responsabilidad-sobre-la-posesion-
de-una-mascota-victor-zurita/ 
Hay que generar conciencia entre los ciudadanos sobre el cuidado, atención y 
responsabilidad que se deben desarrollar al momento de tener una mascota, señaló Víctor 
Hugo Zurita Ortiz El diputado local en la 75 Legislatura del Congreso del Estado destacó 
que atender como se debe a una mascota es vital para su buen desarrollo, además de que 
se enriquecen los valores sociales, por lo que se tiene que trabajar mucho en la difusión de 
sus cuidados, situación que desde este poder se impulsará desde el ámbito de nuestra 
competencia. Lo anterior al tomar la palabra en el segundo foro animalista “Conciencia y 
cuidado de los animales”, evento que organizó la diputada Daniela de los Santos Torres 
con el fin de escuchar nuevas propuestas sobre el tema tanto por parte de animalistas, 
como de estudiantes y docentes de la licenciatura en Veterinaria y Zootecnia de la 
Universidad Michoacana. 
 
Necesario, insistir en prohibir corridas de toros: Daniela de los Santos 
https://www.quadratin.com.mx/politica/necesario-insistir-en-prohibir-corridas-de-toros-
daniela-de-los-santos/ 
Las corridas de toros sin maltratar, torturar o matar a los toros o novillos es posible y ya se 
practica en varios países que, como México, se resisten a prohibir la llamada fiesta brava, 
afirmó la diputada Daniela de los Santos. Señaló que hay regiones de España, Francia o 
Estados Unidos, donde únicamente se utiliza el capote y la muleta y solo durante 10 minutos 
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y otras donde se coloca velcro en el lomo de los animales y en lugar de puyas esponjas 
que se adhieren al velcro mostrando cuántas veces se habría herido al toro o al novillo. 
Incluso, dijo que en México ya se han planteado iniciativas en ese sentido, pero hasta ahora 
no han prosperado, como tampoco la prohibición total de las corridas de toros a excepción 
de Coahuila, Veracruz y Baja California. 
 
Congreso sin reparación de áreas afectadas por falta de vigas 
https://www.contramuro.com/congreso-sin-reparacion-de-areas-afectadas-por-falta-de-
vigas/ 
En el Congreso del Estado permanecen sin ser reparadas las áreas afectadas por un mal 
mantenimiento, la razón que las autoridades legislativas argumentan, es la falta de vigas 
en Michoacán. Así lo confirma Rogelio Andrade Vargas, dirigente del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo, quien refiere que tal explicación es la que 
les han expuesto en la Secretaría de Finanzas del Congreso. Tengo entendido que ya 
inclusive hubo una coordinación entre el INAH, Protección Civil y el Congreso y ya identificaron 
cuáles son las gualdas y las vigas que se tienen que cambiar, el Congreso creo que ya está por 
resolver esta situación. Lógicamente la madera necesaria para hacer las adecuaciones no la 
encuentran en el Estado, lo que me indica la Secretaría de Administración y Finanzas es que la 
van a mandar traer de otro lugar puesto que son vigas enormes que en este momento en el 
Estado no hay” 
 
Diálogo y acuerdos, deben ser prioridad en el sector educativo: Reyes Galindo 
https://www.monitorexpresso.com/dialogo-y-acuerdos-deben-ser-prioridad-en-el-sector-
educativo-reyes-galindo/ 
Ante las denuncias en el pleno Legislativo de Michoacán sobre falta de atención a las 
escuelas dañadas por el sismo y las constantes manifestaciones de normalistas y 
magisteriales que afectan vialidades y más allá se van al vandalismo con la quema de 
vehículos, el diputado Reyes Galindo Pedraza llamó a priorizar el diálogo. Manifestó que 
en un ejercicio de transparencia y rendición de cuentas, sin caer en confrontaciones, la 
titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), debe acudir al Congreso de 
Michoacán para escuchar las peticiones y necesidades de la ciudadanía en voz de quienes 
los representamos. El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), 
comentó que el sector educativo es un tema delicado, por lo que no deben presentarse 
debates que lleven a la confrontación, “debemos ir más allá de los intereses partidistas, del 
tema electoral; pensemos en el futuro de los niños y en qué situación queremos que se 
desarrollen”. 
 
Pese a urgencia por sismo, no han ejercido 75% de recursos para escuelas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/dispone-congreso-de-7450-mdp-para-
infraestructura-educativa/ 
Pese a las necesidades en infraestructura educativa, sobre todo después del sismo del 
pasado 19 de septiembre, hay un subejercicio del 75 por ciento de los recursos que se 
asignaron para la atención de escuelas, afirmó la presidente de la Comisión de Desarrollo 
Urbano, Obra Pública y Vivienda del Congreso del Estado, Guadalupe Díaz. Este año se 
etiquetaron 750 millones de pesos para infraestructura educativa a través del Fondo de 
Aportaciones Múltiples (FAM) del Ramo 33 y a punto de cerrar el año fiscal solo se ha 
ejercido el 25 por ciento, lo que consideró como una pena porque los escolapios están 
tomando clases debajo de los árboles o en la calle. La diputada del Partido de la Revolución 
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Democrática (PRD) indicó que ese recurso debe ser ejercido al 31 de diciembre o, al menos, 
estar comprometido en acciones concretas, porque si no se tendrá que devolver y será una 
lástima habiendo tantas necesidades.  
 
Secretario de Gobierno arropa a diputada Anabet Franco; abre oficina de enlace en 
Huetamo 
https://grupomarmor.com.mx/2022/10/31/secretario-de-gobierno-arropa-a-diputada-
anabet-franco-abre-oficina-de-enlace-en-huetamo/ 
Fue cerca de las 13 horas del día sábado 29 de Octubre que se congregaban simpatizantes 
del color guinda en la calle Ing. Salvador Alcaraz colonia centro, donde se reunían líderes 
de Morena a nivel estado para aperturar la casa de enlace de la diputada local Franco 
Carrizales, en el evento el oriundo de San Jerónimo localidad perteneciente a Huetamo, Dr. 
Elías Ibarra afirmaba que a través de la casa de gestión arrancaran diversos servicios a la 
población y que además será un lugar de recepción de peticiones y de soluciones para los 
pobladores.Por su parte Torres Piña, refrendaba su compromiso de seguir haciendo las 
cosas con Honestidad y trabajo, en el evento también asistió Jesús Mora, líder del Oriente 
del Estado y titular de CEDEMUN, el Presidente de San Lucas Efraín Serrato Núñez, la 
Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Julieta García Zepeda, y la joven 
Giulianna Bugarini, que hasta hace poco era la Presidente del Comité de MORENA en el 
Estado. 
 
Boletines: 
 
Prioricemos el debate y no la confrontación en el tema educativo: Reyes Galindo 
En un ejercicio de transparencia y rendición de cuentas, sin caer en  confrontaciones, la 
titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), debe acudir al Congreso de 
Michoacán para escuchar las peticiones y necesidades de la ciudadanía en voz de quienes 
los representamos, señaló el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 
(GPPT), Reyes Galindo Pedraza. “Un tema tan delicado como la educación de los niños no 
debe prestarse a debates que lleven a la confrontación, debemos ir más allá de los intereses 
partidistas, del tema electoral; pensemos en el futuro de los niños y en qué situación 
queremos que se desarrollen. Veamos la necesidad que tienen actualmente miles de 
alumnos en la entidad que cursan sus clases bajo condiciones que no son óptimas e incluso 
infringen  sus derechos humanos”. 
 
Morelos es un ejemplo vivo de la institucionalidad de la República: Hernández Peña 
"Morelos es un ejemplo vivo de la institucionalidad de la República, por eso hoy estamos 
obligados a honrarlo protegiendo a nuestras instituciones electorales que son garantes de 
nuestra democracia". Así lo expresó el diputado local del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) Jesús Hernández Peña, durante su mensaje como orador oficial en la 
ceremonia de Conmemoración del levantamiento en armas de Don José María Morelos y 
Pavón. 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Buscará Daniela de los Santos candidatura al Senado 
https://mimorelia.com/noticias/politica/buscar%C3%A1-daniela-de-los-santos-candidatura-
al-senado 
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https://lapaginanoticias.com.mx/si-me-interesa-competir-por-el-senado-de-la-republica-
daniela-de-los-santos/ 
La diputada local, Daniela de los Santos Torres, reconoció su interés en ocupar una curul 
en el Senado de la República, con la disposición de construir una candidatura respetando 
la alianza tripartidista entre el PRI, PAN y el PRD. - ¿Estás pensando en el Senado - Sí 
claro, porqué no - respondió la legisladora a los medios de comunicación. La diputada 
reconoció que aún falta tiempo para pensar en el proceso electoral del 2024, pero mencionó 
que desde el Congreso de Michoacán está trabajando para poder posicionarse en los 
municipios. 
 
Creará IEM grupo de trabajo para atender a víctimas de violencia política 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/creara-iem-grupo-de-trabajo-para-atender-a-
victimas-de-violencia-politica-9119541.html 
El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) en sesión extraordinaria 
urgente, aprobó por unanimidad la creación de un grupo multidisciplinario que analizará los 
riesgos cuando se dicten medidas de protección a mujeres víctimas de violencia política 
para salvaguardar la vida, integridad y dignidad de las víctimas en Michoacán. De acuerdo 
con la consejera electoral, Viridiana Villaseñor Aguirre, el IEM ha recibido en lo que va del 
2022 un total de 12 quejas por violencia política en razón de género, y ha dictado 10 
medidas cautelares a mujeres que han sido víctimas de este delito en la entidad. 
 
Diputada califica como una "simulación" la renovación de comités municipales del 
PRI 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputada-califica-como-una-simulacion-la-
renovacion-de-comites-municipales-del-pri-9119167.html 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/comites-municipales-del-pri-fueron-elegidos-a-
dedazo-daniela-de-los-santos.htm 
https://www.changoonga.com/2022/10/31/acusa-de-los-santos-dedazo-al-renovar-
dirigencia-pri-morelia/ 
La diputada del PRI Daniela de los Santos Torres calificó como “una simulación” las 
renovaciones de los comités municipales que lleva a cabo la dirigencia de su partido, ya 
que imponen los perfiles mediante "dedazos". En entrevista colectiva, la militante del PRI 
lamentó los procesos internos que se llevan a cabo en el partido político, ya que en su 
perspectiva no son convocados realmente los líderes del priísmo en Michoacán para ser 
parte de las renovaciones internas. 
 
Prevé IEM 771.4 mdp para 2023, más de la mitad será para los partidos 
https://www.contramuro.com/preve-iem-771-4-mdp-para-2023-mas-de-la-mitad-sera-para-los-
partidos/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/iem-se-autoaprueba-presupuesto-por-
m%C3%A1s-de-471-mdp-para-2023 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueban-presupuesto-de-471-mdp-para-2023-
al-iem-9120535.html 
El Instituto Electoral de Michoacán prevé tener un presupuesto de 471 millones 424.4 mil 
pesos para el 2023, de los cuales más de la mitad irá a parar a las arcas de los partidos 
políticos vía prerrogativas. Este lunes el Consejo General del Instituto, aprobó el 
presupuesto del organismo para el próximo año, mismo que será incorporado al paquete 
económico estatal que el Ejecutivo turne al Congreso para su análisis y dictaminación. La 
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mayor carga de recursos en el presupuesto del organismo electoral la siguen representando 
los partidos políticos, a los que se les prevé designar recursos por 236 millones 10mil 798.06 
pesos. 
 
Costará a michoacanos 58 mdp la primera parte del proceso electoral 2024 
https://www.quadratin.com.mx/politica/costara-a-michoacanos-58-mdp-la-primera-parte-
del-proceso-electoral-2024/ 
La primera parte del proceso electoral 2024 iniciará en septiembre de 2023, y en Michoacán 
tendrá un costo de 58 millones 105 mil 760.28 pesos. En sesión extraordinaria urgente, 
celebrada este lunes, el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó 
el presupuesto de egresos 2023 por 471 millones 424 mil 447.02 pesos, de los que 12 por 
ciento será para el inicio del proceso electoral. El consejero presidente del IEM, Ignacio 
Hurtado Gómez, explicó que, aunque formalmente el proceso electoral inicia hasta 
septiembre de 2023, las licitaciones, contratación de personal y adquisición de materiales 
empiezan varios meses antes. 
 
Sólo en 3.5% de casos por violencia política, TEEM reconoce su existencia 
https://www.contramuro.com/solo-en-3-5-de-casos-por-violencia-politica-teem-reconoce-
su-existencia/ 
Denunciar violencia política por razón de género contra la mujer, no representa garantía de 
protección, ni de sanción para quien la perpetra, tanto que, sólo en el 3.5 por ciento de los 
casos que han llegado al Tribunal Electoral del Estado (TEEM), son ha declarado su 
existencia. De los 56 asuntos que han arribado al Tribunal de 2019 a agosto de 2022, sólo 
en dos casos el órgano jurisdiccional, únicamente en dos se ha hecho la declaración de 
existencia de agravio, y sólo en un caso –que data de 2020- se ordenó dar vista a la 
Secretaria Ejecutiva del Instituto Electoral de Michoacán, para que inscribiera al 
denunciado, en el catálogo de sujetos sancionados por la comisión de actos de VPG, por 
el plazo de 3 años. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Ya no se van a vender plazas en Michoacán, eso es definitivo: Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2022/10/31/ya-no-se-van-a-vender-plazas-en-michoacan-eso-es-
definitivo-ramirez-bedolla/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/sabotaje-robo-y-dano-en-las-cosas-delitos-de-
normalistas-detenidos/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137585-reitera-bedolla-que-no-
dara-plazas-automaticas-a-normalistas.html 
Tras la detención de tres normalistas, evento que provocó manifestaciones y quema de 
vehículos en carreteras michoacanas, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que 
están en proceso y reiteró que en la entidad no habrá venta de plazas: “Ya no se van a 
vender plazas en Michoacán, eso es definitivo ni va a haber plazas automáticas porque eso 
es una trampa”, señaló el mandatario en rueda de prensa. El pasado viernes, los egresados 
fueron detenidos en flagrancia por la Ronda Comunitaria de Cheranastico por quemar 
vehículos en la carretera Cherán-Charapan. Sus familiares mantienen las manifestaciones 
y exigen su liberación. 
 

https://www.quadratin.com.mx/politica/costara-a-michoacanos-58-mdp-la-primera-parte-del-proceso-electoral-2024/
https://www.quadratin.com.mx/politica/costara-a-michoacanos-58-mdp-la-primera-parte-del-proceso-electoral-2024/
https://www.contramuro.com/solo-en-3-5-de-casos-por-violencia-politica-teem-reconoce-su-existencia/
https://www.contramuro.com/solo-en-3-5-de-casos-por-violencia-politica-teem-reconoce-su-existencia/
https://metapolitica.news/2022/10/31/ya-no-se-van-a-vender-plazas-en-michoacan-eso-es-definitivo-ramirez-bedolla/
https://metapolitica.news/2022/10/31/ya-no-se-van-a-vender-plazas-en-michoacan-eso-es-definitivo-ramirez-bedolla/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/sabotaje-robo-y-dano-en-las-cosas-delitos-de-normalistas-detenidos/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/sabotaje-robo-y-dano-en-las-cosas-delitos-de-normalistas-detenidos/
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137585-reitera-bedolla-que-no-dara-plazas-automaticas-a-normalistas.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137585-reitera-bedolla-que-no-dara-plazas-automaticas-a-normalistas.html


 
 
 
 

                                                1 de noviembre de 2022 

Metrobús está avanzando; será financiado con recursos de Fonadin y Banobras 
https://metapolitica.news/2022/10/31/metrobus-esta-avanzando-sera-financiado-con-
recursos-de-fonadin-y-banobras/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, indicó que el proyecto del Metrobús 
en Morelia será financiado con recursos “a fondo perdido” del Fondo Nacional de 
Infraestructura (Fonadin) y del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras). 
En conferencia de prensa compartió que no se está gestionando presupuesto para obras 
específicas, sino por una estrategia global: “nos estamos yendo porque aumente el 
presupuesto de forma consistente en números globales”. Explicó que, si en 2021 el 
presupuesto llegó a los 69 mil millones de pesos y en 2022 a los 81 mil millones, para el 
2023 prevén contar con cerca de 91 mil millones, es decir: “un aumento de más de 10 mil 
millones de pesos, un aumento por encima de la inflación”. 
 
Inminente la desaparición de poderes en Penjamillo: Ramírez Bedolla 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/inminente-la-desaparicion-de-poderes-en-
penjamillo-ramirez-bedolla-9118916.html 
https://primeraplana.mx/archivos/899759 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, declaró que en el municipio de 
Penjamillo se tendrá que nombrar a un consejo interino de gobierno que sustituya a la 
alcaldesa Xóchitl del Río Carranza. El mandatario aceptó que hay un vacío de poder 
específicamente en el cabildo, por lo que el partido político que gobierna (Partido Encuentro 
Solidario) tendrá la facultad de proponer a quien asuma el mando. “No es que haya 
ingobernabilidad en el municipio, el problema es burocrático, es dentro de la Presidencia 
Municipal”. 
 
Nombran a Claudio Méndez como nuevo secretario de Desarrollo Económico 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/nombran-a-claudio-mendez-como-nuevo-
secretario-de-desarrollo-economico-9118731.html 
Claudio Méndez Fernández será el nuevo secretario de Desarrollo Económico, en 
sustitución de Alfredo Anaya Orozco. El nombramiento fue dado a conocer esta mañana en 
la conferencia matutina del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Entre sus primeros 
objetivos está el de fortalecer las estrategias de la zona T-MEC, hacer en Morelia una 
ciudad de corporativos, el impulso al Parque Estación Queréndaro, concretar el seguro 
social para los trabajadores del aguacate y por tanto aumentar la recaudación. 
 
Avanza Gobierno de Michoacán hacia la era digital en pago de aprovechamientos, 
derechos e impuestos: SFA 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/avanza-gobierno-de-michoacan-hacia-
la-era-digital-en-pago-de-aprovechamientos-derechos-e-impuestos-sfa/ 
En alianza estratégica entre la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) y Bancomer, 
a través del servicio de la Practicaja, la ciudadanía tendrá oportunidad de pagar 
aprovechamientos, derechos e impuestos al Gobierno de Michoacán, a nivel local y desde 
cualquier parte de la geografía nacional. Durante el acto de inauguración de la primera 
Practicaja, en las instalaciones de la dependencia estatal, el responsable del manejo de las 
finanzas públicas de Michoacán, Luis Navarro García, manifestó que cada día se ofrecen 
más alternativas de servicio con la idea de que la ciudadanía realice sus pagos a través de 
los medios digitales. 
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Michoacán también reciente la migración del movimiento generado por los 
venezolanos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-tambien-reciente-la-
migracion-del-movimiento-generado-por-los-venezolanos/ 
Michoacán también reciente el plan migratorio que puso en marcha el presidente de 
Estados Unidos, Joe Biden desde el pasado 12 de octubre, lo que ha generado un 
movimiento importante de migrantes venezolanos, de hecho, un grupo ha llegado hasta la 
entidad, es algo que no se había visto. Por lo regular ha sido un tema invisible por el hecho 
de que son muy pocos o se quedan muy poco tiempo. Brenda Fraga Gutiérrez, titular de la 
Secretaría del Migrante, destacó que en este caso se le da continuidad a los venezolanos 
que necesitan tiempo para seguir con su procedimiento, ya que buscan realizar un retorno 
seguro, ordenado y legal hacia el vecino país del norte.  
 
Gobierno pasado pagó 100% de la obra de salida Salamanca porque seguramente 
recibieron «moches»: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-pasado-pago-100-de-la-obra-
de-salida-salamanca-porque-seguramente-recibieron-moches-bedolla/ 
https://postdata.news/gobierno-silvanista-pago-el-100-de-recursos-federales-por-
distribuidores-viales-ramirez-bedolla/ 
Tras las declaraciones que hiciera Guadalupe Chagolla, sobre el pago total de la obra en 
salida a Salamanca y la ventaja de la empresa ante el pleito legal que haya con el gobierno 
del estado. El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, destacó que la 
administración del gobierno pasado, pagó el 100% de la obra con el fondo metropolitano 
que es recurso federal, pero lo que corresponde al estado no se ha pagado, porque la 
empresa sale de debiendo al no comprobar el trabajo de más alrededor de 200 millones de 
pesos, lo que seguramente utilizó para los famosos «moches». 
 
Con Banobras y 4 bancos privados, el gobierno de Michoacán refinanciará 19 mil 592 
mdp de deuda de largo plazo 
https://postdata.news/con-banobras-y-4-bancos-privados-el-gobierno-de-michoacan-
refinanciara-19-mil-592-mdp-de-deuda-de-largo-plazo/ 
Un total de 4 instituciones financieras privadas y Banobras resultaron ganadoras del 
proceso de licitación que lanzó el gobierno de Michoacán para refinanciar a 25 años 19 mil 
592 millones de pesos de deuda de largo plazo y cuyo fallo se dio a conocer a través del 
portal oficial de la Secretaría de Finanzas del gobierno de Michoacán, este 31 de octubre. 
De acuerdo al acta, de 10 ofertas que se recibieron y que cumplieron los requisitos, se 
consideraron 7, al catalogarlas como las de “menor costo financiero en atención a los 
criterios previstos en las bases de licitación”. En el documento, la Secretaría de Finanzas y 
Administración señala que se cumplió con el decreto autorizado por el Congreso local, ya 
que se contrataron a sobretasas que no rebasan el 0.50, que es menor al promedio 
ponderado de la deuda actual que es de 0.55. 
 
Será Michoacán sede del Foro Mundial de la Gastronomía Mexicana 2023 
https://postdata.news/sera-michoacan-sede-del-foro-mundial-de-la-gastronomia-
mexicana-2023/ 
Derivado de su participación, trabajo constante y gestiones realizadas por la Secretaría de 
Turismo del Estado (Sectur), Michoacán fue seleccionado como sede para el VIII Foro de 
la Gastronomía, a celebrarse en octubre del 2023. Desde 2010, la comida mexicana es 
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considerada Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad por la Organización de las 
Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura. 
 
Por sabotaje, acusados los tres detenidos de Cheranástico: Bedolla 
https://moreliactiva.com/por-sabotaje-acusados-los-tres-detenidos-de-cheranastico-
bedolla/ 
Los tres detenidos de Cheranástico, maestros del sector indígena que intentaban quemar 
una unidad del transporte privado, son acusados de sabotaje, robo calificado y de daño a 
las cosas. Ello lo explicó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, quien 
acentuó que pese a las protestas del sector magisterial, será un juez quien determine el 
destino de los docentes. 
 
Si habrá reducción de recursos para municipios, explica Bedolla 
https://moreliactiva.com/si-habra-reduccion-de-recursos-para-municipios-explica-bedolla/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, explicó que sí habrá reducción en 
las participaciones a los municipios, aunque no serán todos los 113 municipios. «Es 
verdadero el oficio, hay reducción en participaciones federales, pero sólo será para algunos 
municipios y para que hagan previsiones para cerrar el año», dijo. De este modo, admitió 
que se giró un oficio a los municipios para anunciar al recorte y para advertir que tomarán 
previsiones. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
La edición 21 de la Feria del Pan Tradicional Michoacán “superó expectativas”: 
Gobierno de Morelia 
https://metapolitica.news/2022/10/31/la-edicion-21-de-la-feria-del-pan-tradicional-
michoacan-2022-supero-expectativas-gobierno-de-morelia/ 
El fin de semana se llevó a cabo la edición 21 de la Feria del Pan Tradicional Michoacán 
con la participación de 57 panaderías del estado, lo cual generando una derrama 
económica de 3 millones de pesos durante los tres días del evento, informó el delegado 
estatal de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora, Genaro Ruíz Martínez. Precisó 
que este año las cifras fueron favorables para las panaderías participantes, ya que gracias 
a los más de 70 mil visitantes se logró una venta de 300 mil piezas de productos que 
mostraron de nueva cuenta una gran parte de la riqueza gastronómica de nuestro estado. 
 
Ambulantes se alistan por temporada navideña 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ambulantes-se-alistan-por-temporada-navidena-
9119467.html 
Este próximo 15 de noviembre, alrededor de 400 ambulantes se estarán colocando en las 
inmediaciones del Mercado Independencia y parte de la avenida Lázaro Cárdenas, esto por 
la temporada navideña. En entrevista para El Sol de Morelia, el director de Mercados del 
Ayuntamiento, Marco Antonio Garibay González comentó que en una primera etapa, se 
estarán colocando 230 puestos a las afueras del referido mercado. 
 
Zona centro, de las áreas con mayor violencia hacia las mujeres en Morelia 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/zona-centro-de-las-areas-con-mayor-
violencia-hacia-las-mujeres-en-morelia.htm 
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https://www.contramuro.com/puntos-naranja-una-opcion-de-resguardo-para-mujeres-
violentadas-imujeris/ 
La zona del Centro Histórico de Morelia esta considerada entre las de mayor índice de 
violencia, así lo reveló Nuria Gabriela Hernández Abarca, titular del Instituto Municipal de 
La Mujer para la Igualdad Sustantiva, al señalar que está por concluir el mapeo sobre focos 
rojos en materia de violencia contra las mujeres. La funcionaria municipal explicó que se ha 
encontrado que es en el Centro, a diferencia de lo que se podría pensar, de que es en la 
periferia, pero es más bien en el Centro y lugares cercanos a colegios y universidades, 
donde hay estos conflictos en materia de violencia contra las mujeres. 
 
Anuncian libre estacionamiento en Centro Histórico por día de muertos 
https://www.contramuro.com/anuncian-libre-estacionamiento-en-centro-historico-por-
dia-de-muertos/ 
En el Centro Histórico de Morelia, no se aplicarán multas por estacionarse en lugares 
balizados en amarillo, ello como una excepción por la afluencia que se prevé por día de 
muertos. La Comisión de Seguridad en Morelia, anunció que habrá estacionamientos 
disponibles en la ciudad, considerando que los lugares balizados en amarillo ya no tendrán 
impedimento alguno para los ciudadanos que busquen estacionarse durante los días de 
mayor afluencia en el primer cuadro de la ciudad capital. Será hasta el próximo jueves 3 de 
noviembre que de nueva cuenta la Policía Morelia recurra a las infracciones, pues hasta la 
noche del miércoles 2 de noviembre se dará la excepción. 
 
#Morelia Colocan Ofrenda Para Personas De La Comunidad LGBT, VIH, Y 
Trabajadoras Sexuales 
https://www.changoonga.com/2022/10/31/morelia-colocan-ofrenda-para-personas-de-la-
comunidad-lgbt-vih-y-trabajadoras-sexuales/ 
Por el día de muertos, el Colectivo Michoacán es Diversidad ha colocado una ofrenda 
dedicada a las personas de la comunidad LGBTI, personas que vivieron con VIH, así como 
personas trabajadoras sexuales que perdieron la vida. Con aserrín de colores evocando al 
arcoíris de la bandera de la comunidad, fotografías, cempasúchil, adornos, veladoras e 
incluso un mural de una catrina con mariposas monarcas, así fue como se ensambló esta 
ofrenda a quienes ya no están en la plaza Manuel Altamirano, afuera de la biblioteca 
pública. 
 
#Morelia FNLS Analiza Extender Su Plantón A Pesar De Advertencia De Alfonso 
https://www.changoonga.com/2022/10/31/morelia-fnls-analiza-extender-su-planton-a-pesar-de-
advertencia-de-alfonso/ 
Plantón del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) instalado en la plaza 
Melchor Ocampo de Morelia, podría extenderse más tiempo debido a la detención de 
normalistas en Uruapan en días pasados, señaló su vocero, Jesús Camargo. «De los 
detenidos egresados que se encuentran en estos momentos en el penal de Uruapan, uno 
de ellos es integrante de nuestra orientación (…) esto es un elemento que definirá si 
nuestras comunidades se retiran en estos momentos o permanecemos, no solamente hasta 
el día primero o segundo, sino un poco más», expresó. 
 
Se registran más de 2 mil para ser parte del Desfile de Catrinas  
https://www.quadratin.com.mx/turismo/se-registran-mas-de-2-mil-para-ser-parte-del-
desfile-de-catrinas/ 
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Más de dos mil personas se han registrado para participar en la edición 2022 del Desfile de 
Catrinas y Catrines, señaló Fátima Chávez Alcaraz, secretaria de Cultura de Morelia. 
Escuelas, asociaciones de charros y colectivos de la comunidad diversosexual se han 
sumado a este llamado a conmemorar la Noche de Muertos con la representación de la 
Muerte, la Catrina. No obstante, Chávez Alcaraz expuso que regularmente se incorporan a 
los contingentes familias o grupos de amigos que optan por desfilar sin haberse registrado. 
Hasta el momento, se han conformado 15 contingentes, integrados por escuelas o por la 
forma en que se inscribieron a la actividad.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
La muerte y los indígenas en Michoacán, ¿por qué fallecen? 
https://revolucion.news/la-muerte-y-los-indigenas-en-michoacan-por-que-fallecen/ 
Las enfermedades del sistema circulatorio y respiratorio, así como las endócrinas, 
nutricionales y metabólicas, son las que mayor número de muertes cobran al año en los 
municipios con mayor presencia indígena en Michoacán. En Michoacán son nueve los 
municipios en los que más del 40 por ciento de su población es indígena: Aquila, Charapan, 
Cherán, Chilchota, Erongarícuaro, Nahuatzen, Parácuaro, Paracho y Tangamandapio, 
según los datos Sistema de indicadores sobre la población indígena de México del Gobierno 
Federal. 
 
En Hospital Civil de Morelia, “ordeñan” material para cirugías 
https://www.contramuro.com/en-hospital-civil-de-morelia-ordenan-material-para-cirugias/ 
En el Hospital Civil “Miguel Silva” de Morelia, se estaría “ordeñando” el material médico para 
las cirugías, dejando a los pacientes a la espera o bien con la carga de adquirir con sus 
propios medios lo necesario para ser intervenidos. De acuerdo con la diputada Andrea 
Villanueva Cano, diversas personas se han acercado a ella para pedirle apoyo y denunciar 
lo sucedido, son pacientes que requieren cirugías en traumatología y que sus operaciones 
son pospuestas por falta de insumos. “Tengo entendido que son insumos con algunas 
características, que lo que les estaba llegando por parte de los proveedores ahí al hospital, no 
era ni de buena calidad o eran cosas completamente diferentes y que por eso se los posponían”. 
 
Michoacán reportó 5 nuevos contagios por COVID-19 y ninguna defunción 
https://postdata.news/michoacan-reporto-5-nuevos-contagios-por-covid-19-y-ninguna-
defuncion/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán no reportó defunciones este lunes a causa del 
COVID-19, por lo que desde el inicio de esta enfermedad, se han reportado un total de 8 
mil 710 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud registró un total de 209 
mil 366 contagios confirmados en el estado por la enfermedad. Este día, se detectaron 5 
casos nuevos en el municipio de Morelia con 4 y Huiramba con un contagio. 
 
Exhorta SSM a aplicarse vacuna contra la influenza  
https://www.quadratin.com.mx/salud/exhorta-ssm-a-aplicarse-vacuna-contra-la-influenza/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población a que acuda a vacunarse 
contra la influenza y así protegerse contra enfermedades de vías respiratorias durante esta 
temporada invernal. Señala un comunicado de prensa que, la institución se encuentra lista 
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con medicamentos, insumos y vacunas para cuidar y proteger la salud de las y los 
michoacanos. Hasta el momento se han aplicado 65 mil 552 dosis de vacuna, de las cuales 
22 mil 906 fueron a menores de 5 años, 18 mil 672 a adultos mayores, mil 845 a 
embarazadas y el resto a población en general. Se espera que durante los meses de 
diciembre y enero incremente el frío, por ello, la importancia de que la ciudadanía extreme 
medidas preventivas para el cuidado de su salud y la de sus familias y la principal arma es 
la vacuna contra la influenza.  
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Galardonan a Naborina Colín, primer mujer en estudiar Leyes en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/galardonan-a-naborina-colin-primer-mujer-en-
estudiar-leyes-en-michoacan-9121602.html 
Naborina Colín Benítez, primera mujer en estudiar Leyes en Michoacán, fue reconocida por 
la Facultad de Derecho de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) 
en una sesión solemne celebrada la tarde de este lunes. Colín Benítez estudió en la 
Universidad Michoacana en la década de los 50, para luego desarrollar una carrera que 
entretejió la vida política y la docencia. 
 
En Cobaem hay 12 trabajadores que ganan más que el gobernador de Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/10/31/en-cobaem-hay-12-trabajadores-que-ganan-mas-
que-el-gobernador-de-michoacan/ 
https://primeraplana.mx/archivos/899738 
https://www.monitorexpresso.com/en-riesgo-existencia-del-cobaem/ 
En el Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem) hay 12 trabajadores que 
ganan más que el propio gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, de acuerdo a los datos 
presentados este lunes en rueda de prensa. “Hay una desproporción en el Colegio de 
Bachilleres en sus trabajadores […] podemos decir que hay una nata arriba de privilegios 
sindicales y de trabajadores privilegiados”, acusó el mandatario. Al respecto, la directora 
general del Cobaem, Teresa Mora Covarrubias, señaló la necesidad que tiene el colegio de 
una reingeniería administrativa. 
 
Normalistas incendian al menos ocho unidades en Chilchota 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/normalistas-incendian-al-menos-ocho-unidades-
en-chilchota-9120382.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ya-son-10-los-vehiculos-quemados-
en-protesta-por-egresados-normalistas-detenidos/ 
Fue en dos sitios distintos del municipio de Chilchota, donde este lunes 
estudiantes normalistas incendiaron ocho vehículos, la mayoría correspondientes a 
empresas particulares. Estas acciones fueron hechas para exigir la liberación de los tres 
normalistas detenidos por la Ronda Comunitaria de Cheranástico, quienes quemaron un 
camión de carga el pasado viernes. Las autoridades de Chilchota recibieron el reporte de 
que sobre la carretera Carapan–Zacapu, los jóvenes inconformes habían bloqueado la 
vialidad a unos metros de la desviación a Purépero con cinco camiones y camionetas de 
carga, a las que les prendieron fuego, mientras gritaban consignas en contra del gobierno 
y en apoyo a sus compañeros detenidos. 
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Comuneros de Carapan corren a estudiantes normalistas que bloqueaban la carretera 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/comuneros-de-carapan-corren-a-
estudiantes-normalistas-que-bloqueaban-la-carretera/ 
Comuneros de Carapan, perteneciente al municipio de Chilchota corrieron este lunes a 
decenas de estudiantes y egresados normalistas que realizaban bloqueos en la carretera 
Uruapan-Carapan. Los habitantes, confrontaron a los estudiantes, quienes habían 
secuestrado diferentes vehículos de transporte de mercancías, mismos que habían sido 
cruzados en la carretera y en el caso de al menos ocho de estos, quemados como parte de 
las manifestaciones en exigencia de la liberación de tres estudiantes normalistas detenidos 
el pasado viernes por La Ronda Comunal de Cheranástico. 
 
"No es justo que detengan a nuestros hijos por exigir su trabajo": madres de 
normalistas detenidos 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/no-es-justo-que-detengan-a-nuestros-hijos-por-
exigir-su-trabajo-madres-de-normalistas-detenidos 
https://www.changoonga.com/2022/10/31/michoacan-los-detuvieron-por-error-familiares-
de-3-normalistas-capturados-tras-quemas/ 
Luego de que el pasado 28 de octubre de 2022 detuvieran a tres estudiantes normalistas 
en el tramo carretero Cherán-Charapan por incendiar una camioneta de carga comercial, 
este lunes las madres de los detenidos se manifestaron en la Plaza Melchor Ocampo de la 
ciudad de Morelia. A través del Frente Nacional de Lucha por el socialismo (FNLS) las 
madres de Cecilia "N", Miguel "N" y José Luis "N" (normalistas detenidos), acusaron al 
Ejecutivo Estatal de persecución política y criminalización de protesta. 
 
Apela magisterio a intercesión de Segob federal para solución a sus demandas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/magisterio/apela-magisterio-a-
intercesion-de-segob-federal-para-solucion-a-sus-demandas/ 
La expresión Magisterial Poder de Base concretó su reunión con el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, para plantear los temas pendientes, donde acordaron 
tener una nueva reunión de evaluación de los temas para esta semana, aseguran que no 
hubo negativas en los temas planteados, expuso Benjamín Hernández Gutiérrez, líder de 
agrupación sindical ligada a la CNTE. En entrevista con la Voz de Michoacán, el líder de 
esta expresión de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
destacó que fue a partir de la visita al estado del secretario de estado que se acordó la 
reunión. 
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4 muertos y 8 heridos, en fatal accidente en carretera de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/4-muertos-y-8-heridos-en-fatal-accidente-en-
carretera-de-michoac%C3%A1n 
La tarde de este lunes, una camioneta que trasladaba a una cuadrilla de cortadores de 
aguacates, fue embestida por un camión de carga que aparentemente invadió el carril 
contrario, dejando como saldo preliminar 4 muertos y 8 lesionados. El percance vial ocurrió 
sobre la carretera Peribán–Buenavista, cerca del crucero a Copetiro, en el municipio de 
Tancítaro, donde quedó destrozada una camioneta GMC de color verde, mientras que el 
camión torton, fue abandonado por su conductor que se dio a la fuga. 
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Rinde protesta nuevo subsecretario de Información, Inteligencia y Contrainteligencia 
de la SSP 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/rinde-protesta-nuevo-subsecretario-de-
informaci%C3%B3n-inteligencia-y-contrainteligencia-de-la-ssp 
 El secretario de Seguridad Pública, General José Alfredo Ortega Reyes; rindió protesta 
al nuevo subsecretario de Información, Inteligencia y Contrainteligencia de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), Luis Miguel Pérez Landaverde. Ortega Reyes recalcó la 
importancia de esta área para la institución, “ya que es vital para el desarrollo de las 
operaciones que se realizan día con día en todo el estado, pues aquí se concentra todo lo 
necesario para planear las estrategias y coordinar las acciones que proveerán a la 
ciudadanía de seguridad y prosperidad, enfatizó”. 
 
A 42 días del sismo, se han registrado más de 8 mil 600 réplicas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/137598-a-42-dias-del-
sismo-se-han-registrado-mas-de-8-mil-600-replicas.html 
Hasta las 8 horas de este 31 de octubre, que representa 42 días del sismo ocurrido el 
pasado 19 de septiembre, en México se han registrado más de 8 mil 600 réplicas. Según el 
conteo oficial del Servicio Sismológico Nacional (SSN), hasta esta mañana, como 
consecuencia del sismo de magnitud 7.7 que tuvo como epicentro la costa de Michoacán, 
se han registrado 8 mil 647 réplicas. Sin embargo, según el recuento de dicha institución, 
las réplicas han ido disminuyendo paulatinamente, ya que en promedio se registraban más 
de 30 a 40 por día. 
 
En Michoacán 6 sismos en las últimas horas, 4 de ellos en Los Reyes 
https://grupomarmor.com.mx/2022/10/31/en-michoacan-6-sismos-en-las-ultimas-horas-4-
de-ellos-en-los-reyes/ 
En las últimas horas en Michoacán se han registrado 6 sismos de magnitud 4, según 
información dada a conocer por el Servicio Sismológico Nacional (SSN). De estos 
movimientos de la tierra 4 se tuvieron epicentro en el municipio de Los Reyes, uno en La 
Mira y otro en Peribán. El primero de los temblores se registró en La Mira el 30 de octubre 
a las 4:54 de la tarde, el segundo fue en Los Reyes a las 5:58 de la tarde, a las 23:29 otro 
más en Los Reyes y para finalizar el día a las 23:32 el movimiento tuvo epicentro en 
Peribán. 
 
Un volcán podría nacer en el corazón de la zona Aguacatera de Michoacán 
https://moreliactiva.com/un-volcan-podria-nacer-en-el-corazon-de-la-zona-aguacatera-de-
michoacan/ 
Vulcanólogos y especialistas en sismología, han advertido sobre de eventos sísmicos de 
poca profundidad cerca de la comunidad de Peribán de Ramos al noroeste de la Ciudad de 
Uruapan, los cuales apuntan a la erupción de un volcán, justo en el corazón de la zona 
aguacatera de Michoacán, en los territorios que comprenden los municipios de Uruapan, 
Tancítaro, Los Reyes y Peribán. Hasta el momento, ni el Gobierno del Estado ni la 
Federación han instalado una estación de monitoreo en la zona, a pesar de que los 
movimientos telúricos se han incrementado en los tres últimos años. En los últimos días, el 
Sistema Sismológico Nacional, operado por la UNAM, ha advertido de la presencia de un 
tercer episodio de enjambre sísmico, que se suma a los anteriores fenómenos sísmicos en 
los dos últimos dos años esta zona de Michoacán. 
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